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PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
PAN 
 
DORANTES DEFIENDE A GUILLERMO VEGA 
Agustín Dorantes, dirigente estatal del PAN rechazó que existan elementos para que proceda el juicio político que 
anunció el partido Morena, contra el alcalde panista de SJR, Guillermo Vega. (DQ 9, PA) 
 
“PAN DEBE HACER FRENTE A MORENA” 
Por Víctor Polenciano 
El PAN, que gobierna a nivel estatal y en 11 de los 18 municipios de Querétaro, tiene que redoblar esfuerzos para 
mantenerse en el poder, ya que MORENA buscará en los próximos años arrasar con las posiciones políticas del 
país, advirtió el especialista político, Erick Guerrero Rosas.. (EUQ 3) 
 
MORENA 
 
QUE PEÑAFIEL SE PONGA A TRABAJAR  
El dirigente estatal de MORENA, tiene cosas más importantes que hacer que ocuparse por un presidente municipal; 
señaló el alcalde sanjuanense Guillermo Vega Guerrero, al señalar que Carlos Peñafiel Soto, podría estar trabajando 
en presentar en un juicio político en su contra; dijo que  su partido tiene retos que encarar en lugar de pelear la 
nómina de dos regidores. El munícipe agregó que los regidores del Movimiento de Regeneración Nacional 
(MORENA) en San Juan del Río, se encuentran recibiendo cada uno su nómina puntual de cerca de 60 mil pesos 
cada uno, sin embargo, han buscado que el municipio les otorgue prerrogativas, “lo dos regidores de MORENA han 
estado pidiendo recursos extraordinarios, que no se les han otorgado; nosotros hemos dicho que las prerrogativas 
han quedado suspendidas incluso por Ley, en la Ley Orgánica Municipal quedaron prohibidas desde hace tres 
años”. (PA 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: QUERÉTARO PROVEEDOR LÍDER DE AUTOPARTES 
Querétaro se posiciona como exponente potencial de la industria 4.0 y líder en la gran cadena de proveeduría con 
más de 226 empresas de autopartes en Querétaro que emplea formalmente a más de 65 mil profesionales, sólo en 
la industria automotriz. Así lo expresó el gobernador Francisco Domínguez Servién durante la ceremonia de 
inauguración de la primera etapa del Centro de Ingeniería de Manufactura Avanzada de la empresa HARMAN de 
México, en donde se invertirán 228 mdp y ha empleado hasta el momento 53 profesionales altamente 
especializados y la meta es llegar a 360. (DQ principal) 
 
N: CRECE HARMAN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién en la apertura de la primera etapa del Centro de Ingeniería de 
Manufactura Avanzada del grupo Harman de México en Querétaro con una inversión de 228 mdp, destacó que la 
entidad se ubica cómo cómo un exponente de la revolución industrial 4.0 y que se consolida como un centro 
neurálgico de creatividad y tecnología que fortalece todos los procesos de producción. (N principal) 
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AM: COLÓN SE PREPARA PARA INTEGRAR LA ZMQ 
Con la inclusión de Colón como el quinto municipio que se integra a la Zona Metropolitana de Querétaro (ZMQ), su 
alcalde, Alejandro Ochoa Valencia, señaló que buscará que se tenga visión a 30 años en la planeación de las obras 
metropolitanas. (AM principal) 
 
CQ: DIPUTADAS UNIDAS VAN CONTRA VIOLENCIA 
La diputada del PRI, Abigail Arredondo Ramos, manifestó que en bloque las 13 legisladoras del Congreso de la 
entidad presentarán iniciativas de ley en favor del sector femenino y uno de los temas que pondrá sobre la mesa, 
es la violencia política, debido a que no existe un mecanismo eficaz para denunciar esas prácticas (CQ principal) 
 
PA: BUSCAN A CAPO 
Fuerzas federales realizan esta tarde un fuerte operativo en el municipio de Villagrán, Guanajuato, para detener a 
José Antonio Yépez Ortiz, presunto jefe del poderoso cártel de Santa Rosa de Lima. (PA principal) 
 
EUQ: INEGI: CRECIÓ 3% ECONOMÍA ESTATAL 
 En el tercer trimestre de 2018, la economía del estado de Querétaro creció 3%, nivel que está por arriba del 
promedio nacional que alcanzó 2.5% durante dicho periodo, informó el Inegi. (EUQ principal) 
 
CQRO: QUERÉTARO, MAYOR PROVEEDOR DE AUTOPARTES DEL PAÍS: FDS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién destacó que con las instalaciones de la compañía Harman de México, 
la entidad levanta la mano en la industria 4.0, se ubica como un exponente potencial de esta revolución industrial y 
se consolida como el mayor proveedor de autopartes en México. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN CONVOCATORIA PARA EL XV PARLAMENTO INFANTIL 
La Comisión de Educación y Cultura de la LIX Legislatura local aprobó la Convocatoria al XV Parlamento Infantil 
del Estado, que se llevará a cabo el 10 y 11 de abril. La convocatoria está dirigida a niños y niñas que cursan sexto 
grado de primaria en escuelas oficiales urbanas y rurales, particulares incorporadas, de educación indígena, de 
educación especial y del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe). (EQNO, DQ, RQ, CQ 7, AM 1 y 2, EUQ 2, 
CQRO 3, DQ 3) 
 
IMPORTANTE ALLEGAR RECURSOS A SRJ ANTES DE HACERLO MUNICIPIO: DORANTES 
Es necesario garantizar la llegada de recursos públicos a la delegación de Santa Rosa Jáuregui para atender las 
principales demandas que tienen como sociedad entre las que destacan la seguridad y educación, señaló Agustín 
Dorantes Lambarri diputado panista. (Q, CQRO 6, EUQ 8) 
 
MORENA, SIN PROPUESTAS PARA MOVILIDAD: DORANTES 
El presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable del Congreso de Querétaro, Agustín Dorantes, dijo que la 
bancada de Morena no ha presentado ninguna propuesta de ley en materia del transporte público, luego de que 
legisladores de ese partido interpusieron una acción de inconstitucionalidad para revertir el incremento a la tarifa. 
(CQ 3, N 6) 
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HABRÁ SÍ A GUARDIA NACIONAL CON MANDO CIVIL: PAN 
Mauricio Kuri, vicecoordinador de los senadores del PAN, señaló que su partido votará a favor de la Guardia 
Nacional, siempre y cuando está encabezada por un mando civil y que la Policía Federal tenga mayor 
consolidación. (N 1N) 
 
APRUEBAN CAMBIOS EN LA INTEGRACIÓN DE LA COMISIÓN DE TRANSPARENCIA 
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LIX Legislatura, aprobó el 
Dictamen de Iniciativa de Ley que reforma la Ley Orgánica del Poder Legislativo del Estado, con el propósito de 
cambiar la integración de la Comisión de Transparencia. (N 6, DQ 10) 
 
DEFIENDE LUIS MONTES PROPUESTA EDUCATIVA 
Por Rossy Martínez 
Sin la nueva Reforma Educativa no habría cuarta transformación (4T): señaló el diputado federal Jorge Luis 
Montes Nieves, quien dio a conocer que este lunes dieron inicio los trabajos para analizar la propuesta de Reforma 
en materia Educativa enviada por el Ejecutivo Federal, que modifica los artículos 3, 31 y 73 de la Constitución. (PA 
5) 
 
CONTEMPLAN SANCIONES 
Por Roxana Romero 
Con la reforma que se hará al Código Urbano, los diputados buscarán desde la Legislatura sancionar a las 
constructoras que no entreguen formalmente los fraccionamientos a los Municipios; sin embargo, todavía no se 
definen los tipos de castigos, indicó la diputada Abigail Arredondo. (AM 1 y 2) 
 
FUEGO AMIGO / CONSTRUYENDO FUTURO  
Secretaría de Bienestar. El súper delegado Gilberto Herrera Ruiz se reunió ayer con legisladores federales y 
locales de Morena, como el senador Juan José Jiménez Yáñez, para revisar proyectos de trabajo encomendados por 
el presidente Andrés Manuel López Obrador, que estará en Querétaro el próximo martes, como se adelantó aquí. 
(PA 1) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
FDS BUSCARÁ UNA REUNIÓN CON AMLO ANTES DEL 5 DE FEBRERO PARA PROYECTOS DE 
INFRAESTRUCTURA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién está a la espera del llamado del presidente AMLO para presentarle los 
proyectos de infraestructura que tiene para el estado, recordó que el gobierno federal comprometió apoyar las 
obras de continuidad por lo que espera tener buenos resultados. (M, CI, CQ 5, EUQ 3) 
 
CONFIRMADA VISITA DE AMLO Y GOBERNADORES A QUERÉTARO EL PRÓXIMO 5 DE FEBRERO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó la visita de AMLO a la celebración del Aniversario de la 
Constitución de 1917 que se a cabo en el Monumental Teatro de la República. (RQRO, CQ 5, N 2, AM 6) 
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SEGURIDAD ESPECIAL PARA VISITA DE AMLO 
Por Anaid Mendoza 
Aunque el presidente AMLO desintegró oficialmente el Estado Mayor Presidencial (EMP), su visita a Querétaro del 
5 de febrero será tan resguardada como la de sus antecesores con acciones que comenzarán incluso 5 días antes de 
su presencia en el Teatro de la República para el 102 aniversario de la Constitución. De acuerdo con el gobernador 
Francisco Domínguez Servién, Juan Martín Granados, SEGOB, y la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero 
junto con el secretario particular del presidente, Alejandro Esquer Verdugo, ya trabajan el tema de seguridad con 
el equipo de avanzada del presidente de la República. (DQ 1 y 6) 
 
INAUGURA GOBERNADOR PRIMERA ETAPA DEL CENTRO DE INGENIERÍA DE HARMAN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién acudió a la inauguración de la primera etapa del Centro de Ingeniería 
de Manufactura Avanzada de Harman de México. Esta empresa tuvo una inversión de 228 mdd y una generación 
de 360 empleos. (RR, M, DQ 2, CQ 1 y 5, ESSJR 7, AM 1 y 6) 
 
FDS: ESTADO, EL MAYOR PROVEEDOR DE AUTOPARTES 
Por Marittza Navarro 
Querétaro se consolida como el mayor proveedor de autopartes en el país con la inversión de 228 mdp en la 
primera etapa del Centro de Ingeniería de Manufactura Avanzada de la Harman de México. El gobernador 
Francisco Domínguez Servién destacó que Harman abonará a que Querétaro siga consolidándose en la industria 
4.0. (EUQ 1 y 10) 
 
PIDE GOBERNADOR PROPUESTAS Y “NO GRILLAS” EN TEMAS DEL TRANSPORTE PÚBLICO 
Por Francisco Velázquez Ramírez  
Los diputados locales de Morena deben llevar propuestas al Poder Ejecutivo estatal y “no grillas”, pidió el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, al preguntarle sobre la acción de inconstitucionalidad que estos 
promovieron ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en contra del alza del transporte público 
colectivo en la Zona Metropolitana de Querétaro y San Juan del Río. (CQRO) 
 
QUERÉTARO SERÁ MODELO DEL TRANSPORTE, ASEGURA PANCHO 
Querétaro va a ser el mejor modelo de transporte público en beneficio de los usuarios del país, aseguró el 
gobernador Francisco Domínguez Servién, quien invitó a Morena, a que contribuya en conjunto con el Ejecutivo, el 
en mejoramiento de este servicio. (CQ 1 y 3, AM 3) 
 
EN VEZ DE AMPARARSE, QUE PROTEJAN LA TARIFA PREFERENTE 
Por Anaid Mendoza 
Los legisladores que hicieron el acto jurídico para revertir el aumento a la tarifa de Qrobús, lo que deberían hacer 
es trabajar en una ley para que el día que termine mi mandato, el apoyo económico continué para los estudiantes, 
adultos mayores y discapacitados, pronunció el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 2) 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ SERVIÉN, ENTREGÓ INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA Y DEPORTIVA 
Este día en su gira al municipio de SJR el Gobernador Francisco Domínguez Servién entregó infraestructura 
educativa y deportiva con una inversión de 10 mdp. Entregó infraestructura educativa a la escuela primaria 
Bicentenario de la independencia ubicada en la colonia Vista Hermosa, con beneficio a 119 alumnos. (BSJR) 
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LLEVARÍA TODO ESTE AÑO CONFORMAR NUEVA ESTRUCTURA DE ZONA METROPOLITANA: FDS 
Debido a que se requiere el apoyo del gobierno federal para emitir el decreto por el que se conformará la nueva 
estructura de la Zona Metropolitana de Querétaro, se tienen que cumplir lineamientos y normativas en la materia. 
Así lo dijo el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien agregó que Romy Rojas Garrido, SDUOP, trabaja con 
Román Meyer Falcón, secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, que es el responsable de este tipo de 
acciones. (CQRO 2, N 3, EUQ 6) 
 
INCLUYEN A COLÓN EN ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO 
Por Anaid Mendoza 
Desde el año pasado no recibimos Fondo Metropolitano, pero con la inclusión del municipio de Colón a la zona 
metropolitana de Querétaro buscamos que este recurso llegue a nosotros para continuar con los proyectos de 
desarrollo entre estos municipios, informó el gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ 11) 
 
ESTADO ESPERA APORTE FEDERAL A EDUCACIÓN DE 90 MDP 
Por Montserrat Márquez 
La Sedeq espera que la Federación envíe 90 mdp para invertir en infraestructura para los planteles de la entidad, 
refirió el titular del área, Alfredo Botello. El funcionario estatal señaló que el recurso proviene del Fondo de 
Aportaciones Múltiples (FAM); además, dijo que el gobernador Francisco Domínguez Servién platicará con 
autoridades federales para proponer el Programa Peso a Peso y así poder rehabilitar un mayor número de 
escuelas. (EUQ 11) 
 
SEJUVE PROMUEVE PARTICIPACIÓN CIUDADANA 
Rodrigo Ruiz Ballesteros, titular de SEJUVE, dio a conocer que con el objetivo de abordar temas relacionados con la 
participación ciudadana, se están visitando las universidades de la entidad. Manifestó que estos planteles escolares 
son un espacio que sirven como semilleros para que los jóvenes se interesen por actividades como oratoria, 
debates y parlamentos, para poner en práctica su talento y competir con otros estados a través de concursos. 
(ESSJR 3, DQ 3C) 
 
ST ENCABEZA LA PRIMERA AUDIENCIA CONCILIATORIA ENTRE SUPAUAQ Y UAQ 
En la secretaría del Trabajo del Poder Ejecutivo del Estado se realizó la primera audiencia conciliatoria entre el 
SUPAUAQ y la Máxima Casa de Estudios. (...) Al respecto, José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo (ST), dio la 
bienvenida a ambas partes para así comenzar la primera audiencia conciliatoria en período de prehuelga 
establecida para este día. (LDH, CQ 7) 
 

PODER JUDICIAL 
 
AÚN NO PRESENTAN IMPUGNACIONES POR RESOLUCIÓN DE CASO DAFNE MCPHERSON 
Por Cecilia Conde 
El caso de Dafne McPherson no es un proceso que está concluido por completo, ya que pueden presentarse medios 
de impugnación por parte de la FGE o el ofendido, aunque todavía no reciben ningún documento de ese tipo, 
afirmó Antonio Ortega Cerbón, Presidente del TSJ. (ADN) 
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MUNICIPIOS 
 
INTEGRAN AL MUNICIPIO DE COLÓN A LA ZONA METROPOLITANA DE QUERÉTARO 
Después de tres décadas, hoy los municipios de Querétaro, Corregidora, Huimilpan, El Marqués y Colón firmaron el 
Convenio Marco para Delimitar y Construir la Zona Metropolitana de Querétaro, con el cual se incorpora el 
municipio de Colón a la Zona Metropolitana de Querétaro. (PI) 
 
INSTALAN CONSEJO DIRECTIVO JUVENIL DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Con la finalidad de contar con un espacio para que los jóvenes puedan participar en las decisiones del municipio en 
la creación de políticas públicas que den respuestas a sus necesidades, el edil Luis Bernardo Nava tomó protesta al 
Consejo Directivo Juvenil del Municipio de Querétaro. (IN, N 1 y 3, CQRO 6, DQ 2, EUQ 7) 
 
SUMAN ESFUERZOS PRO JUVENTUD EN EL MARQUÉS 
El director del Instituto Municipal de la Juventud de El Marqués (Imjum), Iván Mavael Maya Juárez, se reunió con 
los regidores, delegados y subdelegados para fortalecer los lazos de colaboración y comunicación al interior del 
gobierno. (DQ 2, PA, N 7, EUQ 7) 
 
RECAUDACIÓN POR PREDIAL ACUMULA 589 MDP 
La Administración municipal capitalina ya recaudó 580 millones de pesos por concepto de impuesto predial, 
informó el titular de la Secretaría de Finanzas, Francisco José Martínez Domínguez, quien indicó que es alrededor 
de 70% de lo estimado como meta en la Ley de Ingresos. (AM 4) 
 
PLANEAN MANEJO DE RESIDUOS EN MERCADOS 
La Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro trabaja en la elaboración de planes de manejo 
sustentable de residuos sólidos de los mercados de la demarcación, informó el titular de ésta dependencia, Enrique 
Correa Sada. (...) El Secretario municipal detalló que los primeros planes estarán listos en el mes de marzo y serán 
para el Mercado de La Cruz y el Mercado Escobedo, los cuales son considerados los más importantes y generan 
alrededor de 7 toneladas diarias de basura. (CQ 4, ESSJR /, N 3, DQ 3) 
 
MEJORARÁN CALIDAD LUMÍNICA EN EL CENTRO 
Por Hilda Navarro 
El municipio de Querétaro concluyó un estudio fotolumínico del Centro Histórico de la ciudad con el objetivo de 
mejorar la iluminación de la zona, señaló el secretario de Servicios Públicos Municipales, Enrique Correa Sada. La 
Secretaría presentará al presidente municipal, Luis Nava Guerrero, y al INAH un proyecto especial que no afecte el 
nombramiento de Patrimonio Cultural de la Humanidad que tiene la zona. (CQ 4) 
 
PROMETE NAVA ACTUAR CON RIGOR CONTRA DESARROLLADORA 
El municipio de Querétaro tendrá que actuar con toda determinación y con todo el peso de la ley ante las 
constructoras que han defraudado a los queretanos, pues a decir del edil Luis Bernardo Nava, se debe poner un 
alto y mandar una señal muy clara para el resto de los desarrolladores inmobiliarios que deseen ejecutar 
proyectos en la capital. (CQRO) 
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NECESARIOS 82 MDP PARA DOTAR DE SERVICIOS A HACIENDA SANTA ROSA: CORREA 
Por Hilda Navarro 
Se requieren más de 82 mdp para dotar de alumbrado público y rehabilitar las áreas verdes del fraccionamiento 
Hacienda Santa Rosa, informó el titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Enrique 
Correa Sada. (ADN) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO SERÁ TRANSPARENTE ENTORNO A OBSERVACIONES DE LA ESFE 
A decir del jefe del gabinete, en el municipio de Querétaro, Darío Malpica Basurto, la Entidad Superior de la 
Federación realizó 50 observaciones en contra del gobierno municipal, dentro de las cuentas públicas. Sin 
embargo, a la brevedad se darán a conocer cómo van las investigaciones, para cumplir con los compromisos de 
transparencia de la actual administración. (RR) 
 
RESPETARÁN SUPERFICIE DE LOCATARIOS DEL TEPE 
Apolinar Casillas explicó que se garantizará el derecho de suelo de los comerciantes del mercado, por lo cual 
tendrán el mismo espacio que en su local anterior. Aclaró que, tras la manifestación que se dio por parte de 
algunos locatarios del mercado, las inconformidades no fueron contra el municipio, sino en contra de la mesa 
directiva de los comerciantes. No obstante, puntualizó que este gobierno garantizará sus derechos de suelo. 
(CQRO, AM 7) 
 
EN ABRIL O MAYO VETARÁN UNICEL EN QUERÉTARO 
Por Verónica Ruiz 
Las propuestas de modificación al Reglamento de Protección Ambiental y Cambio Climático del Municipio de 
Querétaro, que limitaría el uso de los envases de unicel, se definirán entre los meses de abril y mayo, informó el 
secretario de Desarrollo Sostenible, Genaro Montes Díaz. (DQ 1 y 3) 
 
EN SÓLO UN MES RECAUDA LA CAPITAL 570% DE SU META 
Por Verónica Ruiz 
Al cierre del mes de enero, el Municipio de Querétaro recaudo 580 mdp por concepto del Impuesto predial, lo que 
significa un avance del 70% de la meta contemplada para el 2019, informó el secretario de Finanzas, Francisco 
Martínez Domínguez. (DQ 11) 
 
EFECTIVA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN CONTRA DE NARCOMENUDISTAS 
Como resultado de las estrategias preventivas para erradicar la distribución de sustancias ilícitas, implementadas 
a través del operativo Marqués Seguro, elementos de la Secretaría de Seguridad Pública de El Marqués realizaron 
la detención de tres personas por delito contra la salud. (PA) 
 
TRANSPORTE GRATUITO PARA UNIVERSITARIOS EN TEQUISQUIAPAN  
El Presidente Municipal, Antonio Mejía Lira refrendó su compromiso con los jóvenes tequisquiapenses, en esta 
ocasión con universitarios que estudian en el Municipio vecino de San Juan del Río. (IN, ESSJR 1, AM 6) 
 
ENTREGA ALCALDE PAVIMENTACIÓN EN AMEALCO 
Por Dolores Martínez 
El presidente municipal de Amealco de Bonfil, Rosendo Anaya Aguilar, encabezó la entrega de obra de 
pavimentación para las comunidades de San Martín y El Rincón, con una inversión de más de 3.6 mdp, además de 
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la construcción del empedrado de El Callejón. Indicó que con esta obra, se da fe del cumplimiento de uno de sus 
compromisos de campaña, con la cual se están generando accesos para la movilidad y conexión de la zona rural 
con la urbana. (ESSJR 1) 
 
LA SALUD DE LAS MUJERES ES PRIORIDAD: ROBERTO SOSA PICHARDO 
Encabezó el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo la sesión ordinaria de la Junta Directiva del Instituto 
Municipal de la Mujer que dirige Patricia Narváez Delgadillo. (AM 4, N 7) 
 
TRANSFORMAN ATENCIÓN A CIUDADANOS EN CORREGIDORA 
Por Gonzalo Flores 
Será a más tardar en 15 días cuando comience a operar el segundo Centro de Atención Municipal (CAM) en 
Corregidora que se ubicará en la Plaza Candiles, junto a los cines, informó el alcalde Roberto Sosa Pichardo. (AM 1 
y 4) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ESTADO CRECIÓ 3% EN ÚLTIMOS MESES 2018 
El estado de Querétaro mostró un incremento anual de 3 por ciento en su economía durante el tercer trimestre de 
2018; este crecimiento se debió al comportamiento de las actividades secundarias y terciarias, informó el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía. (AM 1 y 9) 
 
UNIVERSIDAD QUERETANA, SINA DEUDOS DE CEA 
La máxima casa de estudios de la entidad no tiene la necesidad de pedir una exención de pago a la CEA, debido a 
que la institución acadé- mica no cuenta con una deuda en relación al servicio de agua que recibe, reiteró la rectora 
Teresa García Gasca. Esto luego de que de la Enrique Abedrop, CEA, declara ante medios de comunicación que la 
rectora debı́a presente una petición de exención de pago de la deuda que, asegura, la alma mater mantienen con la 
dependencia estatal. (CQ 7, CQRO 5, EUQ 7, DQ 4, EUQ 11) 
 
UAQ SIN RECURSOS PARA ALZA DE 5% 
Este año la UAQ no alcanzaría el 5% de incremento salarial que ofreció a los sindicatos el año pasado, aseguró la 
rectora de la institución, Teresa García Gasca, esto luego de la propuesta del 10% que el SUPAUAQ hizo en la mesa 
de negociación con las autoridades laborales. (DQ 1 y 4, CQRO 1 y 5, ESSJR 7N, EUQ 1 y 4) 
 
CELEBRAN UAQ Y SUPAUAQ PRIMERA AUDIENCIA CONCILIATORIA 
La UAQ y el SUPAUAQ celebraron la primera audiencia conciliatoria como parte de la negociación salarial y 
contractual de este año, a lo que la Alma Mater recibió el pliego petitorio de los sindicalizados. (ADN, PI, IN, N 5, 
PA) 
 
LA UAQ CON DIFICULTADES PARA INCREMENTAR 10% SALARIO DE SUPAUAQ: RECTORA 
La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, mencionó que la universidad no está en condiciones de otorgar el 10 
por ciento de incremento al salario que solicitan los trabajadores del SUPAUAQ, que representaría alrededor de 
280 millones de pesos, y que todavía no existe una propuesta de aumento que se les podría ofrecer. (M, CI) 
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UAQ AVANZA EN DISEÑO DE PARADA DE AUTOBÚS: RECTORA 
La UAQ avanza en el diseño de una parada de autobús del sistema de transporte público metropolitano que se 
edificará en las inmediaciones de Ciudad Universitaria, informó la rectora, Teresa García Gasca. (M) 
 
RECONOCE COPARMEX INCERTIDUMBRE POR MENSAJES CONFUSOS DEL GOBIERNO FEDERAL 
Lorena Jiménez Salcedo, Coparmex-Querétaro, confirmó que están en espera de que el coordinador de programas 
para el desarrollo social, Gilberto Herrera, les otorgue una reunión para conocer cuáles serán sus funciones y cómo 
será la vinculación con el gobierno federal. (RR, N 4, CQRO 1 y 4, EUQ 21) 
 
PREOCUPA A ANALISTA QUE SE CAIGA EN UN RÉGIMEN SEMIAUTORITARIO 
Por Mónica Gordillo 
“AMLO no es un líder populista radical de izquierda, no es un loco como Hugo Chávez”, señaló el analista 
financiero, Erick Guerrero, ante socios de la Coparmex en Querétaro. Guerrero refirió que el presidente de la 
República es un líder populista de centro y, en este sentido, subrayó que lo “clásico” de un líder populista es “hacer 
valer su poder”. Indicó que el estado de Querétaro se mantendrá “pujante” con la ratificación del tratado comercial 
entre Estados Unidos, México y Canadá; y con el nuevo tratado con la Unión Europea. (CQRO 1 y 4) 
 
REFUERZAN VIGILANCIA EN DUCTOS DE PEMEX 
Por Gaby Hernández 
Por vía aérea y terrestre se reforzó la vigilancia de los ductos de Pemex en los tramos que atraviesan San Juan del 
Río, debido a la incidencia que se tiene por este delito en el municipio, afirmó el Secretario de Seguridad Pública 
Municipal, José Antonio Uribe Sánchez. (CQ 1) 
 
NUEVO LÍDER CONSTRUCTOR 
Álvaro Ugalde Ríos tomó protesta como dirigente de la CMIC para el periodo 2019-2020, durante su protesta 
expresó que su finalidad es construir una Cámara de representación y gestión que fomente una industria 
competitiva y de calidad y apostar por una CMIC de innovación. (DQ 10, PA, EUQ 4) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Compromiso. Hoy entregará Francisco Domínguez Servién a los locatarios del mercado El Tepetate, que perdieron 
todo en el incendio del 10 de agosto, un centro de abasto reconstruido y mejorado en solo cinco meses de obras a 
cargo de la de la secretaría Romy Rojas. El Gobernador no entregó los locales en diciembre, como dijo inicialmente, 
porque se decidió ampliar el proyecto pensando que un verdadero rescate es aportar instalaciones extras a las que 
ya tenían los comerciantes de la capital. Eso prolongó mes y medio los trabajos, pero valió la pena. A ver. Después 
de mucho hacerle al cuento en negociaciones, ayer por fin pasó mejor vida, perdón, asumió, la presidencia de la 
CMIC Álvaro Ugalde Ríos, en sustitución de Alejandra Vega, con quien los constructores locales dicen haber sido 
“barridos” por los foráneos. La primera exigencia a Ugalde es eso; recuperar protagonismo (y contratos) para las 
firmas queretanas. (DQ 1) 
 
BAJO RESERVA 
LA REALIDAD QUE NO QUIERE VER MEMO VEGA. Nos dicen que el alcalde de SJR, Guillermo Vega, declaró que la 
gente que se dedica al robo de combustible en ese municipio no es originaria de ahí, sino de estados vecinos y que 
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solo llegan a delinquir a ese lugar; si bien el municipio está en los límites con otras entidades donde el delito es 
muy grave, es inverosímil que el alcalde siga en su negación de aceptar que las problemáticas de seguridad sí 
ocurren. VOLVER A EMPEZAR. Nos cuentan que el ex candidato a la alcaldía capitalina, Adolfo Ríos García va por 
un título más, pero ahora universitario. Nos dicen que así lo dejó entrever en sus redes sociales al publicar una 
imagen en la que escribió “¡Nunca es tarde para volver a empezar! Aquí con el Grupo de La Facultad de Derecho de 
INDEPAC. Vamos por otro título, ahora en lo académico”. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Para exponer proyectos de obra pública en la entidad, entre otros temas, el gobernador del estado, Francisco 
Domínguez Servién, buscará una reunión privada con el presidente de México, AMLO, antes o después del acto 
conmemorativo del aniversario 102 de la Constitución, que se llevará a cabo este 5 de febrero a las 12:00 horas, en 
el Teatro de la República. En cuanto al operativo de seguridad para el evento, el mandatario estatal informó que las 
Secretarías de Gobierno y Particular estatales trabajan con una avanzada de López Obrador e, incluso, el jueves 
llegará equipo de apoyo de este. Sobre si cerrarán el primer cuadro de la ciudad durante el acto, dijo que eso “lo 
van a ver”, pero “conociendo al presidente de la República, no creo que se vaya a cerrar”, dijo. La FGR informó que 
el ministerio público federal en el estado de Querétaro obtuvo la vinculación a proceso de dos personas (Miguel 
Ángel ‘O’ y Marco ‘O’) por un probable delito de posesión ilícita de hidrocarburo. Los sujetos fueron detenidos en 
un local comercial, en las inmediaciones de la comunidad el Tejocote, en el municipio de Tequisquiapan; en el lugar 
fueron asegurados 7 mil 545 litros de hidrocarburo de procedencia ilícita. Por otro lado, informó que un juez de 
control sentenció a ocho años de prisión y al pago de una multa de 8 mil días de salario mínimo, a Javier ‘A’, por 
posesión ilícita de hidrocarburo. Esta persona fue detenida por elementos de la PoEs, cerca de la comunidad de 
San Javier, en SJR; en la parte posterior del vehículo que conducía, había cuatro contenedores de plástico con 
capacidad de mil litros, que estaban al 90 por ciento de su capacidad, y uno más al 10%. Y que, en el municipio de 
El Marqués, han aumentado las puestas a disposición -por narcomenudeo- ante la FGE, un 77.78% (al pasar de 
nueve a 20 hechos, de diciembre a enero). (CQRO) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Ya era Hora. El Marro la tienen sentenciada y la fuerza del Estado promete le echara el guante. Todos sabían donde 
vivía y a que se dedicaba… como pasa en Santa Rosa Jáuregui… aunque atrapen a raterines de medio pelo, mientras 
los machuchones sigan operando. (N 1) 
 
ASTERISCOS 
AMLO EN QUERÉTARO. El 5 de febrero, el presidente Andrés Manuel López Obrador visitará la entidad. El 
gobernador dijo que hasta ahora no se ha solicitado seguridad especial ni que se cierren las calles del Centro 
Histórico. Querétaro se convertirá en la capital del país por un día, pues vendrá todo el Gabinete y los 
gobernadores.  TRANSPORTE PÚBLICO. Aunque el gobernador asegura que el apoyo para los usuarios 
preferentes del transporte público será entregado por el Ejecutivo, evitó comprometerse a que, por ley, esos 300 
millones se entreguen una vez que su Administración termine, entonces se desconoce qué pasará con el apoyo. 
Esperemos que alguno de los diputados lo proponga al Congreso del Estado y se garantice la ayuda a los usuarios. 
COLAPSÓ BARDA. No se sabe la razón por la que ayer se colapsó una barda perimetral de la escuela de educación 
especial Hellen Keller, en la zona de Centro Sur. Fue el personal administrativo el que llegó a la institución y se 
encontró con varios metros de longitud de barda totalmente derrumbados en la parte trasera del lugar, por lo que 
el área permanecerá acordonada, mientras los hechos son investigados por las autoridades de la Unidad de 
Servicios para la Educación Básica en el Estado de Querétaro (USEBEQ). ATENCIÓN. Las necesidades en las 



 
MIÉRCOLES 30 DE ENERO DE 2019 

 

 Coordinación de Comunicación Social 11 
 

colonias de la ciudad son específicas, por lo que, así como sucedió en Hacienda Santa Rosa, los funcionarios 
municipales atienden llamados ciudadanos para conocer sus condiciones de vida. Ayer le tocó el turno a la colonia 
Jardines de Juriquilla y Jurica Pueblo, en donde asistieron la regidora Pánfila Rosas; la secretaria de Obras Públicas 
Municipales, Oriana López Castillo, y el secretario de Desarrollo Humano y Social, Arturo Torres Gutiérrez, para 
conocer el lugar y trazar acciones para atender a los ciudadanos que solicitan obras de urbanización en toda la 
colonia. (AM 8) 
 
EXPEDIENTE Q - RETORNO 
Por Adán Olvera 
RETORNO. Más de 50 millones de mexicanos en pobreza no pueden enorgullecer a ningún gobierno y obviamente 
denota que algo se hizo muy mal en el pasado, reciente y que la corrupción tiene mucho que ver. (...) DE REBOTE. 
La UAQ desconoce el adeudo de 30 mdp con la CEA ya que asegura la rectora Teresa García que por ley están 
exentos de pagar ¿Les cobrarán? (DQ 4) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
LLAMAS EN LA CTM QUERETANA. Largo va a ser el litigio entre J. CRUZ ARAUJO y JESÚS LLAMAS por la 
representación sindical y las instalaciones de la CTM en Querétaro, aunque el primero tenga ya la bendición del 
líder nacional CARLOS ACEVES. Algunos no entienden que LLAMAS no quiera abandonar sus oficinas y aseguran 
que le mandó cortar la luz al área ocupada por ARAUJO. ¡La maldita vecindad! Agua sin canal para apagar el pleito 
sindical. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
LOS 60 AÑOS DE AUTONOMÍA DE LA UAQ. Buenos muchachos: Sabino. Memorias del líder estudiantil Álvaro 
Arreola. El nuevo dirigente de FEUQ es Manuel Peña. Confirman la visita del presidente López Obrador. General 
Domínguez coordina seguridad aquí. Las memorias. Este martes se cumplieron 60 años de la publicación del diario 
oficial “La Sombra de Arteaga” con la primera ley orgánica de la, desde entonces, Universidad Autónoma de 
Querétaro, aunque oficialmente la autonomía surtió efectos –es un decir- a partir del 5 de febrero de 1959. Este fue 
un logro colateral del movimiento estudiantil del 58, encabezado por Alvaro Arreola Valdés, que originalmente 
buscaba y consiguió la reinstalación del rector fundador, Fernando Díaz Ramírez. Entrevistado por PLAZA DE 
ARMAS, El Periódico de Querétaro, aquél líder estudiantil, presidente del comité de huelga y hoy maestro jubilado, 
compartió sus recuerdos y reconoció que   el gobierno estatal mantiene su intervención en la UAQ a través del 
presupuesto y la vulnera por la insuficiencia económica. Va de cuento. Eugenio Chelet les dio la noticia del  cese del 
primer rector en el Jardín Zenea a Álvaro Arreola, Jorge Hernández Palma y Jaime Murúa: ¿Qué creen?, Juan 
Gorráez acaba de quitar a Fernando Díaz y nombró a Pepe Alcocer. De inmediato se trasladaron al edificio 
universitario, en 16 de septiembre, y citaron a todos los alumnos. “Éramos como 120”. Ahí, recuerda, informamos 
de lo acontecido y uno de las primeras decisiones fue solicitar una entrevista con el mandatario estatal para decirle 
que no estábamos de acuerdo en el cambio. En el encuentro participaron solamente los estudiantes. “No invitamos 
a los profesores porque eran burócratas o tenían despachos con intereses” explica. -Era un movimiento 
completamente estudiantil. El único maestro que nos dio su apoyo fue el doctor Calzada. Aquí hace un paréntesis 
Álvaro Arreola para aclarar que José Alcocer Pozo era aceptado, respetado y querido, pero no estaban conformes 
por la forma adoptada por el gobernador para designarlo, sin tomar en cuenta a la base de la institución, el 
alumnado. Y en efecto, al titular del Poder Ejecutivo del Estado no le importaba la opinión de los universitarios, 
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igualito que hoy. Lo primero que les dijo al recibirlos fue: Necesitan leer su Ley Orgánica. Ahí dice que es facultad 
del gobernador nombrar y remover al rector. Lo segundo que les soltó fue: Vengo de ser presidente de la Junta de 
Conciliación y Arbitraje del Distrito Federal y ahí enfrenté a los tranviarios, dirigentes cetemistas y de todos los 
sindicatos, ¿creen que ustedes van a espantarme? Inconformes con la negativa de Juan C. Gorráez a reinstalar al 
rector Fernando Díaz, Álvaro y sus compañeros decidieron hablar con el doctor José Alcocer Pozo, por cierto padre 
de Manuel Alcocer Gamba, secretario de Finanzas del actual gobierno. También el rector sustituto los remitió a la 
Ley Orgánica y las facultades del gobernante y que él no le podía decir a Gorráez que siempre no aceptaba el cargo. 
“Le dijimos que íbamos a cerrar la Universidad y nos advirtió que nos íbamos a meter en un lío”. No les importó a 
los muchachos y se pusieron en huelga. Del 17 al 27 de enero de 1958, los diez días que conmovieron a Querétaro y 
lo pusieron en la vitrina nacional porque pidieron ayuda a todas las universidades para que enviaran telegramas -
medio de comunicación privilegiado en ese tiempo- al Presidente de la República, a los secretarios y a la sociedad 
en general. Pronto recibieron apoyos, especialmente del dirigente estudiantil Héctor Pastrana, de la UNAM (que les 
aconsejó el tema de la autonomía universitaria) y Jesús Guízar, coordinador nacional de estudiantes universitarios, 
con sede en Morelia, Michoacán. Era tanto el interés oficial de aplacar el movimiento que a Pastrana lo 
interceptaron en la Central de Autobuses para llevarlo a platicar con el gobernador, quien le argumentó que se 
trataba de un movimiento de comunistas. -Nosotros no sabíamos lo que era eso, confiesa Arreola, porque nuestros 
maestros no nos lo habían enseñado, ni en las materias económicas ni en las de ideas políticas. Nada. Ignorábamos 
de qué estaba hablando Gorráez. Era un asunto sin intereses partidistas ni nada. Puramente estudiantil. Así lo 
entendió la sociedad queretana, porque hasta los empresarios los apoyaron, aunque cerraran no solamente la 
Universidad sino algunas calles del Centro Histórico. -¿Cómo le hicimos para no ser rechazados? Hablamos con los 
posibles afectados, los taxistas y los comerciantes. Sólo nos exigieron que fuera todo pacífico y no se rompiera ni 
un vidrio, porque entonces sí se opondrían. Fueron los choferes los que cerraron las calles con sus vehículos. 
“Nosotros no teníamos ni bicicletas”. Fueron días intensos. De comunicaciones telegráficas y telefónicas. Los 
telegramas eran todo, como hoy los tuits, pero el teléfono era más seguro, bueno en ese tiempo, y los dueños de la 
panadería de El Sol Divino, en 16 de septiembre y Altamirano, les prestaban su línea. Hasta que, gracias al apoyo 
local y de otras universidades, intervino el gobierno del presidente Adolfo López Mateos para recomendar la 
reinstalación de Fernando Díaz y el reconocimiento de la autonomía, porque ahí empieza todo, en la elección del 
rector. Y bueno. Ya vemos que la autonomía depende del presupuesto, “el pleito eterno, porque es el único medio 
de control del estado”. Ocurrió el triunfo del movimiento estudiantil encabezado por Arreola con la participación 
de su comité, en el cual figuraban los hermanos Salvador y Pedro Septién,  Hugo Terán, Jesús Galván,  Jaime Murúa, 
Alejandro Maldonado Franco, Rogelio Garfias Ruiz, Antonio Jaramillo, Manuel Suárez Muñoz, Elisa Urbiola 
Basaldúa, Gloria Montes y Jesús Figueroa. Era el mero día del santo del gobernador, que tenía fiesta en su casa de 
Juárez y Arteaga, hasta donde llegaron los huelguistas para fumar la pipa de la paz. Ahí se produjo el famoso 
episodio de la corbata. Héctor Pastrana le dijo a Gorráez que en toda solución de un conflicto se hace algo 
simbólico para celebrar. “Y surgió lo de cortarnos todos las corbatas. Hernández Palma consiguió unas tijeras y 
¡zas!”. ¡El fistol no!, los contuvo el gobernador, porque me lo acaba de regalar mi esposa. -Yo me quedé con las 
corbatas, revela Arreola, pero cometí el error de entregarlas en la rectoría y desaparecieron. De allá para acá han 
pasado 60 años, que se celebrarán la tarde del próximo 5 de febrero en la UAQ, depositando una cápsula del 
tiempo con información universitaria que se abrirá en el centenario, en el 2059, probablemente con la presencia 
de Alvaro Arreola Valdés. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- A propósito. Por primera vez en 60 años, 
la Federación Estudiantil Universitaria de Querétaro eligió a su presidente con el voto de la mayoría de los 
alumnos que, en cada plantel, dieron su mandato a los representantes. El resultado: Ganó José Manuel Peña 
Quintanilla, estudiante de Medicina a Noé Guzmán Fajardo, de Derecho. Y por goliza: 27-7. Cosas veredes. -
¡PREEEPAREN!- Confirmado. El presidente Andrés Manuel López Obrador encabezará el próximo martes en 
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Querétaro la ceremonia conmemorativa del 102 aniversario de la promulgación de la Constitución de los Estados 
Unidos Mexicanos. Vendrán con él los miembros de su gabinete y los jefes de los poderes legislativo y Judicial. Doy 
fe. -¡AAAPUNTEN!- Por cierto. Será el debut del presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación en su 
tierra: Arturo Zaldívar Lelo de Larrea. Bienvenido. -¡FUEGO!- Aquí entre nos. Este armero le puede compartir que 
el coordinador de seguridad federal en nuestro estado es el general en retiro Luis Vicente Domínguez Ramírez, que 
estuvo con el presidente Andrés Manuel López Obrador desde la firma de los compromisos con Querétaro el 19 de 
marzo del 2017. Dicen por ahí que no se ha nombrado a nadie.Andan extraviados. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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